
■2022相约北京■体育资讯

新华社电 中国花样滑冰协
会主席、 北京市人大代表申雪透
露， 目前总共有31支国家集训队
的近4000人在参与2022年北京冬
奥会的训练备战， 人数比平昌冬
奥会周期同比增幅约7倍。

在北京市十五届人大二次会
议召开期间， 北京市市长陈吉宁
听取延庆团讨论政府报告时， 申
雪介绍了备战2022年北京冬奥会
的有关情况。 到目前为止， 共组
建覆盖2022年北京冬奥会全部
109个小项的各级各类冰雪项目
国家集训队31支， 参与的运动员
和教练团队人员共计近4000人，
与 备 战 平 昌 冬 奥 会 周 期 同 期
（2014年） 同比增幅约7倍。

申雪告诉记者， 根据北京冬
奥会的备战方略 ， 从 2018年至
2021年各有侧重。 2018年的任务
是扩面———即形成各有重点、 各
有特色、 冰上雪上全面发展的新
格局； 2019年的任务是固点———
即优中选优， 初步固定国家队组
成人员， 基本明确重点运动员，
并在国际高水平赛事中展示一定
竞争实力 ； 2020年的任务是精

兵———即形成尖子群体， 最大限
度取得奥运积分； 2021年的任务
是冲刺———即拟定各项目倒计时
参赛计划、 模拟实战演练、 使竞
技水平和运动成绩再上新台阶，
同时取得全项目参赛资格。

据申雪介绍， 为了实现 “参
赛也要出彩” 的目标， 国家体育
总局冬季运动管理中心和中国滑
冰协会、 中国花样滑冰协会等采
用了多项积极举措。 其中， 包括
通过科学训练缩短运动员的成材
时间、 通过科技助力提升高水平
运动员重点突破的能力、 积极统
筹组织参加高水平赛事、 以零容
忍的态度做好反兴奋剂工作、 完
善优秀运动员及教练员激励和保
障政策等。

在2018年平昌冬奥会上， 中
国运动员获得了1金、 6银、 2铜
的 成 绩 ， 武 大 靖 在 短 道 速 滑
男子 500米的比赛中拿到了唯一
的那块金牌。 中国代表团参加冬
奥会的历史最佳成绩是在2010年
温哥华冬奥会上取得的， 当时中
国运动员总共获得了5金、 2银、
4铜。

近4000人参与备战北京冬奥会
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本报讯 由多名奥运冠军和
世界冠军演绎的《激情冰雪》MV
昨天在北京发布，2019年北京体
育大学万名师生服务北京2022冬
奥会启动仪式也在现场举行。

以“激情冰雪筑梦冬奥”为主
题的主旋律原创歌曲《激情冰雪》
由平昌冬奥会短道速滑冠军武大
靖， 都灵冬奥会花样滑冰双人滑
亚军、 中国杯世界花样滑冰大奖
赛冠军张昊， 温哥华冬奥会冰壶
季军刘金莉， 女子冰壶世界冠军

王冰玉， 花样滑冰双人世界冠军
庞清、佟健，自由式滑雪空中技巧
世界冠军齐广璞、李妮娜、王娇，
北京奥运会举重冠军张湘祥，悉
尼奥运会20公里竞走冠军王丽
萍，悉尼奥运会、雅典奥运会两届
跆拳道冠军陈中和北京体育大学
师生代表等共同演绎。 歌词由北
京体育大学精心创作， 激昂的旋
律表达出北体勇担时代使命，积
极服务冬奥的豪情。

（艾文）

《激情冰雪》MV首发
多位冠军联袂演绎

羽超联赛下赛季计划停办一年

以3 ∶6不敌 “火箭 ” 奥沙
利文， 丁俊晖输掉的只是一场
大师赛半决赛， 但收获了珍贵
的友谊、 热情的鼓励和12年成
长的喜悦。

比赛一结束， 奥沙利文，
这位注定在不久的将来要去掉
“之一” 的历史上最伟大的斯
诺克球员， 上前抱住丁俊晖，
亲切地亲吻了他的脸颊， 然后
在观众热烈的掌声中， 始终面
带微笑地边走边聊， 一起走出
了赛场。

丁俊晖看不出有失败的沮
丧和失望， 同样沉浸在两人的
亲密对话中。

这让人想起2007年的大师
赛决赛， 年仅19岁的丁俊晖以
3∶10不敌奥沙利文， 无缘冠军
的小丁一时接受不了失败的打
击， 竟然在场上痛哭流涕， 奥
沙利文立刻上前抱住他， 安慰
他， 并说有一天他肯定会举起
冠军奖杯。

12年中发生了很多事情 。
丁俊晖果然在2011年赢得了大

师赛冠军， 还拿下了十几个其
他比赛的冠军， 并且登上过世
界第一的宝座。

丁俊晖31岁了， 正是奥沙
利文2007年时的年龄， 能够以
更平和的心态看待失败。

他赛后说： “他说他喜爱
我， 他说我的打球风格赏心悦
目， 他还说看到我取得进步感
到非常高兴。 我则告诉他， 我
在比赛中一直信心十足， 我还
说相信自己会越来越好， 相信
未来10年中会成为一名更强的
球员。”

但奥沙利文认为， 他与丁
俊晖赛后的对话属于 “个人隐
私”， 不能向记者透露。 但他
无法掩饰对丁俊晖老大哥般的
喜爱和鼓励。

“每个人都知道我们俩关
系密切， 我并不是经常亲吻人
的， 但我喜欢丁俊晖， 他是一
个特别的家伙， 也是一个特别
的人。”

他还赞扬丁俊晖 “天生就
是打斯诺克的材料” “天生的

斯诺克脑子” “打球风格属于
纯天然信手拈来”。 因此 “我
喜欢丁俊晖胜过其他任何人。”

在他眼里从来不感觉丁俊
晖是个孩子， 因为他似乎忘了
2007年决赛后的那一幕。

“他16岁就赢得世界大赛
的冠军， 他一直是个男人， 早
就不是个孩子。 中国应该为他
感到自豪， 对于中国来说， 他
是个非常非常特别的家伙， 是
个男人， 是个好男人。”

英国媒体认为， 斯诺克运
动中也只有丁俊晖的影响力能
与奥沙利文相比， 因为丁俊晖
拥有众多的中国球迷， 而奥沙
利文纯粹靠球技征服世界。 斯
诺克毕竟是小众的运动， 主要
在英国开展， 如果丁俊晖和英
国球员一样拥有天时地利人和
的优势， 成绩将更加辉煌。

但丁俊晖对这项运动本身
给中国球员带来的不便没有放
在心上， 更多的还是以奥沙利
文为目标， 期待更大的突破。

“我最期待与他比赛， 因
为他是世界上最优秀的球员，
与他比赛我才知道如何提高，
今天他的话对我是一种肯定，
让我对自己增添了些信心， 因
为很少有人这么对我说话， 尤
其是面对面的时候。”

那他与奥沙利文的差距在
哪里呢？

丁俊晖说： “其实我们俩
球技差不多， 就看谁更稳定一
些， 我需要把自己的水平保持
在一定的水平线之内， 就可以
获胜。”

“我最应该向他学习的 ，
就是在没有打出最好水平的情
况下， 也能够击败对手。”

据新华社

本报讯 （记者 陈艺） 1月19
日上午， 2018-2019年全国大众
速度滑冰马拉松系列赛 （北京延
庆站） 在延庆区妫河东湖户外滑
冰场举行。 这是继2015年成功举
办 后 ， 再 一 次 在 延 庆 区 妫 河
天然河道上举办冰上速滑赛事，
本站赛事吸引了来自北京 、 天
津 、 河北 、 黑龙江 、 吉林 、 辽
宁、 内蒙古等省市地区二十余支
代表队， 150余名冰上运动爱好
者参赛。

据了解， 2018-2019全国大
众速度滑冰马拉松系列赛共分五
站， 分别在河北张家口、 河北承
德、 山西老牛湾、 北京延庆、 黑
龙江举行。 延庆站竞赛项目分为
女子3公里、 6公里、 4×1公里接
力； 男子5公里、 10公里、 4 × 1

公里接力。
据介绍， 本次比赛旨在为更

多人参与冬季冰雪运动搭建平
台、 创造机会， 掀起全民冰雪运
动的新热潮， 吸引全社会关注冰
雪运动 ， 以更强劲的活力与动
力， 为实现 “三亿人参与冰雪运
动 ”， 筹办北京2022年冬奥会 、
冬残奥会加油助力。

“延庆冬冷夏凉的气候十分
有利于开展冰雪运动。 2018年，
延庆加快建设完善冰雪场地设施
环境， 利用城区夏都公园和妫河
东湖两片自然水域， 建成运营两
块自然冰场， 用于专业比赛、 群
众戏冰和冰上培训项目， 为冰雪
运动普及提供良好的场地保障。”
延庆区体育局副局长马志勇说。

陈艺 摄

新华社电 中国羽毛球协会
秘书长王伟19日表示 ， 为备战
2020年东京奥运会， 下赛季的中
国羽毛球俱乐部超级联赛计划停
办一年。

19日， 来到第九个赛季的羽
超联赛在陕西宝鸡落幕， 最终浙
江能源以3∶2击败青岛仁洲 ， 首
次夺得羽超冠军。

在宝鸡体育馆， 王伟在接受
采访时说： “（羽超停办） 在之
前是有先例的。 现在国家队 （备
战 ） 奥运任务艰巨 ， 各国 （地
区） 都很重视羽毛球， 中国队不
像之前优势那么大。 在国家队队
委会共同商讨、 综合考虑后， 做
出这样的决定， 以更好地保证国
家队备战东京奥运会。”

王伟同时表示 ： “在 （东
京） 奥运会结束以后， 会请各方
面专家一起讨论如何把羽超联赛
越办越好。 现在世界羽联比赛特
别多， 每年必须参加的比赛达到
17站以上 ， 很难调整出时间训

练。 如果再全力打联赛， （国家
队） 队员调整状态、 恢复伤病的
时间都没有。”

本赛季羽超联赛于2018年12
月4日打响， 总共8支队伍经过14
轮 双 循 环 混 合 团 体 比 赛 的 角
逐 ， 于2019年1月10日结束常规
赛 ， 前四名厦门特房 、 湖南华
莱、 青岛仁洲、 浙江能源队进入
半决赛。

“入围半决赛的四支队伍水
平很接近， 常规赛第一名厦门特
房和第二名湖南华莱都无缘决
赛， 说明比赛赛制、 计分方式、
人员分配很平均。” 王伟说。

本赛季羽超联赛在计分方式
上进行了变革， 采用三局两胜，
前两局15分制、 20分封顶， 第三
局11分封顶的全新方式。

对于这种新的计分方式， 王
伟说主要出于两点考虑， 首先是
为了电视转播能控制时间和节
奏， 与21分制时常出现单场100
多分钟不同， 15分制绝对能把比

赛控制在30-60分钟之间； 而决
胜局11分的 “突然死亡法”， 也
增加了赛事观赏性、 刺激程度。
其次是为了保护运动员， 不让运
动员在联赛上消耗太多。

去年5月， 在世界羽联年度
大会上， 有关计分制改为五局三
胜 、 每 局 11分 制 的 提 议 没 有
获 得 三分之二的票数 ， 因而现
行的三局两胜、 每局21分制将继
续保持。

王伟表示， 目前还未向世界
羽联提议羽超的新计分制 。 他
说 ： “15分在控制时间方面不
错， 但是在技战术和体能方面跟
以前的羽毛球项目特征有点不同
了， 15分制不需要那么多体能储
备。 如果世界羽联运用15分制，
那么羽毛球技战术就完全改变
了， 就不会像现在那么多拉吊打
法， 进攻型打法会更多。 这次羽
超联赛基本就是在前4拍至8拍就
结束了， 抢网前和发接发的战术
居多。”

专心备战奥运
延延庆庆举举办办
全全国国大大众众速速滑滑
马马拉拉松松系系列列赛赛

丁俊晖
输给奥沙利文之后


